Résumé du PFE : Contribution à l’étude de la fréquence des mammites bovines dans la région du centre
	



 Résumé :
L’infection mammaire constitue la pathologie la plus dominante et la plus couteuse rencontrée en élevage laitier puisqu’elle concerne pratiquement une vache sur deux , ces affections entrainent des pertes économiques considérables en quantité et en qualité de lait Pour cela on a réalisé cette étude qui a pour but de : - Le premier objectif, est d’étudier chez quelques éleveurs, la fréquence des mammites dans les systèmes de nos exploitations, et de contribuer à la connaissance des facteurs de risque des mammites. - Le deuxième objectif, est de connaitre la fréquence des mammites des femelles qui sont destinées à l’abattage, en étudiant également les facteurs de risque réalisable au niveau de l’abattoir d’El Harrach Nous avons constaté une fréquence élevée des mammites avec un taux de 61,96% au niveau des exploitations et 60,83% à l’abattoir avec une prédominance des mammites subcliniques au niveau des exploitations, et des mammites cliniques au niveau des abattoirs. Ce taux de mammite élevé peut être expliqué par la présence de différents facteurs à risque tels que : le rang de lactation, stade de lactation, la conformation de la mamelle et de trayon et aux déférentes lésions du trayon , De plus nous avons observé que les facteurs qui peuvent contribuer à l’apparition des mammites sont : la mauvaise préparation des femelles à la traite et la technique de la traite. La mauvaise conduite de l’élevage et l’environnement de l’animal, représentent également un facteur de risques liés à l’apparition de la mammite.


Abstract :
Infection breast pathology is the most dominant and most expensive encountered in dairy farming since it affects almost one in two cows, and these pathologies lead to considerable economic losses in quantity and quality of milk For this aim, we have conducted the study to: - The first objective is to study with some breeders, the incidence of mastitis in the systems of our exploitations and contribute to the knowledge of risk factors for mastitis. - The second objective is to know the frequency of mastitis females that are destined to slaughter, by studying risk factors achieved in the slaughter of El Harrach.. We found a high incidence of mastitis with a rate of 61.96% at the farm level and 60.83% at the slaughterhouse with a predominance of subclinical mastitis on farms, and clinical mastitis in slaughterhouses. This high rate of mastitis can be explained by the presence of different risk factors such as: the rank of lactation, stage of lactation, the conformation of the udder and teat and teat lesions respectful, Also we observed that factors that may contribute to the development of mastitis include: poor preparation of female milking and milking techniques. The misconduct of the livestock and the environment of the animal, are also a risk factor associated with the development of mastitis.
